



09/07/17 | 7/1/2017

Selbständiger Antrag der unterzeichnenden Gemeinderäte

an die Sitzung des Gemeinderates am 7. Juli 2017

Umbenennung des Congress Center Villach (CCV) in Paul Watzlawick Congress Center (PWCC) Villach.

Heuer jährt sich der Todestag des großen Villachers Paul Watzlawick zum 10. Mal. Watzlawick ist am 25. Juli 1921 in Villach geboren und am 31. März 2007 in Palo Alto, Silicon Valley, Kalifornien, verstorben. Als Wissenschaftler von Weltrang, zählt er zu den bedeutendsten Geistern die unsere Stadt je hervorgebracht hat. Er war Kommunikationswissenschaftler, Psychotherapeut, Soziologe, Philosoph und Autor zahlreicher wissenschaftlicher Standardwerke und Bestseller. Als Pionier der Psychotherapie und Kommunikationswissenschaft hatten seine Arbeiten bedeutenden Einfluss auf die Familientherapie und allgemeine Psychotherapie. Vor allem seine Veröffentlichungen zur Kommunikationstheorie und über den radikalen Konstruktivismus trugen zu seinem weltweiten Ruhm bei. Watzlawick war impulsgebendes Gründungsmitglied im P.E.N.

Seine Schulzeit absolvierte er in Villach und maturierte am 12. März 1938 am Peraugymnasium. Sein Vater und er galten als absolute Gegner des Nationalsozialismus und sahen sich weiterhin als Österreicher. Im Zweiten Weltkrieg bewies er sich auch als großer Humanist.

Seit Jahren gibt es seitens der Stadt Bemühungen diesem großen Villacher ein Denkmal zu setzen und eine Straße oder einen Platz nach ihm zu benennen. Bis dato scheiterte es an geeigneten, der Persönlichkeit entsprechenden, repräsentativen Möglichkeiten an benennungsfähigen Straßen und Plätzen. Die Absicht einen Teil(!) des Nikolaiplatzes seinem Namen zu widmen kann ja nur als schlechter Scherz bezeichnet werden.

Aufhören lies BGM a.D. Helmut Manzenreiter mit dem Vorschlag das Congress Center Villach nach Watzlawick zu benennen. Tatsächlich wäre die Realisierung dieses Vorschlages der großen Bedeutung Watzlawick entsprechend und würde auch thematisch ideal passen. Das Congress-Center-Villach könnte seinen Ruf als weit über die Grenzen unserer Stadt hinaus bekannten Kommunikations-Plattform festigen und gleichzeitig Villach als „die Watzlawick-Stadt“ am europäischen Kongressmarkt platzieren.

Die unterzeichnenden Gemeinderäte stellen daher den Antrag:

Das Congress-Center-Villach in Paul Watzlawick Congress Center Villach umzubenennen. Die entsprechenden Schritte sind umgehend einzuleiten und bis spätestens bis Juni 2018 umzusetzen. In der GR Sitzung zum Rechnungsabschluss 2017 ist darüber dem GR zu berichten.


STECKLAUER


TEILER